

BIO - GARDINS

Février 2010

Association loi 1901 - Bulletin d'information réservé aux adhérents
Mairie de Merville - 59660 MERVILLE
Fonctionnaire



**N'oubliez pas : l'atelier greffes, le 27 mars, à 9 heures.
Plus de précisions dans le calendrier des sorties 2010 de l'association.**

**Assemblée générale du 6 février.
Compte rendu bientôt !**

Le pressoir.

Le mot du président.

Au nom du bureau et des membres de l'association, je tiens à vous présenter **mes vœux les meilleurs** pour cette année de la biodiversité !
Qu'elle nous apporte tous une meilleure connaissance de tout ce qui nous entoure.

Jean Marc et sa jument.

Les photos sont de Bernard Hermary, prises dans un marché de Noël dans l'est. Et de André Luchart, lors de notre marché du 30 août 2009.



Toujours à la recherche d'animations et de nouveautés pour le marché, Lucile, en discutant avec un ami membre d'Avenir, association partenaire de l'organisation du marché, eu vent d'un pressoir inutilisé ! Jean Marc, le propriétaire de ce pressoir a généreusement proposé de lui prêter sur une longue durée, à l'unique condition qu'il serve à quelque chose. Et pas à décorer, bien sur !

Aussitôt dit, aussitôt fait, en une semaine, le pressoir, qui n'avais pas servi depuis longtemps fut nettoyé, retapé, et s'est retrouvé sur la place de la ville, pour le plus grand bonheur des enfants qui ont dégustés du jus de pommes frais toute la journée !

Le pressoir est accompagné de son broyeur, alimenté par un moteur, celui-ci fait un bruit très particulier qui attire l'attention ! Pas mal pour une attraction.

Ce dimanche là et les jours qui ont suivis, environ 200 kg de pommes ont été broyées et pressées, une bonne partie a été vendue immédiatement, le reste a été stérilisé et écoulé durant l'automne.



Cet hiver, un projet de restauration des lattes de bois est lancé. Il est aussi question de faire tourner le pressoir pour les membres. Merci Jean Marc !



au jardin en février

L'hiver est rude cette année, vous avez donc paillé vos arums et autres plantes sensibles. Le mois de février est calme pour les jardins.

Il faut tout de même penser à mettre en végétation les tubercules, préparer la terre pour le printemps qui viendra bien, les semis, les couches, et, comme toute l'année remuer le compost !

Amusez vous avec les graines des fruits.

L'hiver, les travaux du jardin peuvent prendre une forme ludique. Il fait froid, et travailler dehors n'est pas facile, ni motivant. C'est le moment de préparer un petit jeu pour les enfants.

Quand vous mangez des fruits, clémentines, mangues, pommes, litchis, oranges, avocats, gardez donc leurs graines, pépins, noyaux. Arrêtez de manger des mandarines, elles n'ont pas de pépins !

Ces graines, jetez les dans un pot rempli de sable et de terre, humidifiez souvent, sans noyer le pot, et laissez le dans la cuisine près d'une fenêtre.

La cuisine est une pièce chaude, propice au développement des graines.

Une fois les germes sortis, laissez les dans ce pot, en mélange, pendant quelques semaines, une fois les plantules levés, tentez de les reconnaître, et éveillez vos enfants à la dure condition des plantes.

La fragilité de ces futurs arbustes en est un bon exemple.

Ci contre, un futur citronnier et à droite, un avocatier de 45 jours.





BULLETIN D'ADHESION A L'ASSOCIATION **BIO-GARDINS**

NOM prénom : _____

ADRESSE : _____

E-MAIL : _____

Pour recevoir nos informations par E-mail.

Cobisation 5^È l'année

Le bagueur

Dans la vie, les rencontres sont parfois fortuites. Mon métier n'a que bien peu à voir avec l'environnement, et pourtant, c'est dans ce cadre que j'ai rencontré, il y a quelques semaines un bagueur.

Ce monsieur est un vrai passionné d'ornithologie (étude des oiseaux) et a voulu aller plus loin que la 'simple' observation.

Quand vous et moi sommes déjà content de savoir faire la différence entre une mésange charbonnière et une mésange bleue, lui sait en plus dire d'où viens et où va cette mésange, il sait aussi dire de quelle bande elle fait partie et son âge ainsi que son sexe.

Vous l'aurez compris, le bagueur n'est pas un amateur !

Et pourtant, il est complètement bénévole !

Le bagueur n'est pas un simple passionné, il faut suivre une formation très stricte, être capable sans aucune confusion de différencier toutes les espèces d'oiseaux. C'est que les observations et comptages effectués par les bagueurs sont comptabilisés dans une base de données utilisée par les scientifiques, il faut donc une certaine rigueur pour que les informations soient crédibles.

Ceux d'entre vous qui ont internet peuvent chercher : trektellen.

Vous aboutirez sur un site assez frustré, mais qui cache une mine incroyable d'informations. Cette base regroupe les observations de centaines de bagueurs et observateurs en Europe, je vous laisse imaginer le nombre d'espèces et d'individus comptabilisés.



Période de comptage: 9:00-10:00

Temps: couvert

Observateurs: T Daumal

	S	N		S	N
Plongeon catmarin	2	-	Alouette des champs	250	-
Plongeon arctique	1	-	Pipit farlouse	180	-
Grèbe huppé	5	-	bergeronnette grise spec.	18	-
Canard siffleur	2	-	Pinson des arbres	650	-
Macreuse noire	55	-	Pinson du Nord	40	-
Alouette lulu	8	-	Tarin des aulnes	48	-

Total: 1259 exemplaires, 12 espèces, 1:00 heures

Sur place: Grèbe huppé 8, Eider à duvet 1, Macreuse noire 320, Faucon pèlerin 1, Bécasseau sanderling 80, Cochevis huppé 2

En gras = Observation remarquable (rareté ou espèce peu commune ou nombre élevé)

afin de pouvoir les suivre, il arrive assez couramment que certains oiseaux soient pris plusieurs fois de suite dans une même saison à des lieux très différents. C'est bien sur ce type d'activité qui permet de cartographier les migrations, de distinguer les sous espèces, voire de faire apparaître des particularités locales de certains oiseaux !

Inutile de dire que les gens qui pratiquent cette activité sont minutieux et connaissent les oiseaux comme peu d'autres.

Pas question pour eux de stresser les volatiles, il faut savoir les prendre en mains, réussir à les manipuler assez fermement pour qu'ils ne s'envolent pas, mais avec la délicatesse due à leur fragilité.

Il m'expliquait qu'il a, par exemple, eu l'occasion de tenir dans ses mains, un râle d'eau.

Petit oiseau très discret, il est assez rare, il vit dans les roselières et a un cri qui ressemble à un cri de cochon. Il a été souvent estimé disparu, mais ce n'est pas le cas !

Un loisir/métier très prenant et passionnant, je tiens à remercier Bernard de m'avoir transmis un de sa passion ! À bientôt !

Photos : arcelia audevard.



Nous avons le regret de vous annoncer le décès de Mr Marc Boucher.

Marc était parmi les premiers adhérents de l'association, il avait, avec son épouse, déjà participé au tout premier marché en 2008, avant la création de bio jardins. Toujours volontaire, membre du conseil municipal senior, marc, à n'en pas douter laissera un grand vide. En ces moments difficiles, nous nous joignons à la douleur de son épouse et de ses enfants.